

Prüfung zum qualifizierenden Mittelschulabschluss – das „Miltenberger Modell“

Es ein besonderes Modell, das durch eine Kooperation der Berufsschule Miltenberg mit der Mittelschule Miltenberg besonders leistungsfähigen BIK-Schülern die Teilnahme am „Quali“ ermöglicht.



Projektprüfung „Soziales“ in der Schulküche der Mittelschule Miltenberg 2022

Im Jahr 2017 wurden die ersten BIK-Schüler mit der abgeschlossen Wir fragten wir bei der damaligen Schulleiterin Hildegard Bauer an, ob es eine Möglichkeit gäbe, dass einige unserer Schüler ebenfalls an der Qualiprüfung teilnehmen können.

Die SchülerInnen müssen sich -wie die Mittelschüler auch- im Rahmen dieser Prüfung in 5 Bereichen prüfen lassen:

Mathematik

Deutsch als Zweitsprache

Politik und Gesellschaft (mit Geographie und Geschichte)

Sport oder Kunst

Und in einem Praxisfach (Kochen oder Holztechnik)

In Folge entwickelten wir, das waren die Schulleiter der Mittelschulen Miltenberg, Frau Bauer und der Mittelschule Obernburg, Herr Langer zusammen mit Herrn Wohlmut vom Schulamt Miltenberg und Vertreter der Berufsschule, für unseren Landkreis ein einzigartiges Modell. BIK-Schüler der Berufsschule Miltenberg-Obernburg bekamen die Möglichkeit als externe Kandidaten an den Mittelschulen Obernburg und Miltenberg

teilzunehmen. Üblich ist, dass externe Kandidaten sich an der Mittelschule ihres Wohnortes bewerben können. Weil die Kandidaten diese Schule normalerweise auch vorher besucht haben, ist das dann für sie eine vertraute Schule. Für unsere BIK-Schüler ist die Berufsschule Miltenberg aber die einzige deutsche Schule, die sie kennengelernt haben. Deshalb wäre es ein großes Handicap, wenn sie allein die Prüfung an einer für sie fremden Schule mit ihnen fremden Lehrkräften in Faulbach, Erlenbach oder Bürgstadt machen müssten.

Das „Miltenberger Modell“ bedeutet zwar für die beteiligten Schulen und Lehrkräfte eine große Herausforderung, stellt aber für die Schüler der Berufsintegrationsklassen eine einzigartige Chance dar.



Projektprüfung „Technik“ in der Werkstatt Holztechnik der Berufsschule Miltenberg 2022

Für die ehrgeizigen SchülerInnen, die teilweise erst 2 Jahre Deutsch, gelernt hatten, ist das stets ein motivierendes Ziel, sich einer Prüfung in deutscher Sprache zu stellen. Auch bei Bewerbungen verhilft ihnen das „Quali-Zeugnis“ zu hoher Anerkennung bei den Ausbildungsbetrieben, stellt es doch den Leistungswillen der Bewerber heraus. Herzlichen Dank an die Schulleitung und die Lehrkräfte der Mittelschule Miltenberg, die dies seit nunmehr sechs Jahren unterstützen.

Monika Oswald, OStRin